

INFORME FINAL

DE ACCIONES DE PSE - FORTALECIMIENTO A ORGANIZACIONES SOCIALES Y/O INSTITUCIONES PÚBLICAS. Convocatoria VENTANILLA ABIERTA 2021

Unidad Académica: Facultad de Ciencias Económicas.

Espacio Curricular: Taller de Práctica Socioeducativa.

Organización social: Masas en Acción- Biblioteca Popular David Blanco.

El equipo está compuesto por 5 integrantes: Milagros, Daniela, Enzo, Federico y Jerónimo. Realizamos la actividad de Práctica Socio-Educativa junto a “Masas en Acción”. Tuvimos la posibilidad de que en uno de los encuentros programados pudo asistir nuestra profesora y tutora Federica Guevara.

El primer objetivo que nos planteamos fue conocer a la organización, a qué actividad se dedican, cuántas personas trabajan, cuáles son sus objetivos a corto y a largo plazo, etc y en base a la información recibida, nosotros definir cierta cantidad de objetivos que sean alcanzables. Era nuestro primer contacto con la sociedad, nuestra primera experiencia fuera de la facultad donde podíamos transmitir todo lo aprendido en estos años.

Por el tema de pandemia y covid la actividad no se vio afectada en ningún momento, pudimos realizar cada uno de los encuentros con normalidad. Fueron encuentros muy positivos tanto para nosotros como para la organización. Hemos aprendido muchas cosas de la organización y ellos de nosotros.

En el comienzo de la actividad se presentaron complicaciones debido a que no encontrábamos organizaciones dispuestas a trabajar en conjunto. Luego de varios intentos y fallos, apareció “Masas en Acción” que nos abrieron las puertas. Pasado de esto, pudimos trabajar a la perfección sin ningún tipo de complicaciones.

Antes del primer contacto con la organización de manera personal, programamos una entrevista vía meet con la encargada de la organización. Le contamos en qué consistía la actividad, los objetivos que teníamos, la duración de la misma, etc; y al final de la misma fijamos una fecha para el encuentro personal. Llevamos a cabo 4 encuentros. La manera de enseñar por nuestra parte fue utilizando afiches para transmitir conocimientos más que nada teóricos y luego acompañábamos la actividad con juegos relacionados a la actividad que realizan. Cada integrante de la organización estaba contento con la acción que juntos estábamos llevando a cabo, se sintieron acompañados y con muchas ganas de extender el vínculo. Trabajan arduamente durante los días sábados para cumplir con los objetivos propuestos.

Estudiantes y personal docente de la materia Prácticas Socio-Educativas llevamos a cabo este proyecto de ventanilla abierta denominado Acción de Fortalecimiento a Organizaciones sin fines de lucro, acompañando a una organización llamada “Masas en Acción” la cual está integrada por chicos de entre 13 y 16 años, que pertenece a la Biblioteca Popular David Blanco. El objetivo fue consolidar y fortalecer la unidad productiva del proyecto Masas en Acción a través de herramientas de gestión y a la vez lograr que chicos adolescentes, que son parte del proyecto, aprendan estas herramientas para usarlas en el futuro.

Reflexión en torno a los ejes de las PSE

General:

Realizar practicas socio-educativas bajo un contexto de pandemia le dio un lugar muy importante a la virtualidad, la cual supo adaptarse eficientemente a para que alumnos, profesores e interesados podamos lograr una comunicación flexible y cómoda.

Creemos que la estrategia fundamental para resolver los desafíos de la virtualidad fue mantener una comunicación continua, dinámica y honesta respecto al avance de las actividades.

Por su parte la ejecución de la propuesta presentó contingencias que nos obligaban a modificar nuestro accionar para intentar llegar a los objetivos que buscábamos. Pero tales obstáculos pudieron ser resueltos sin mayor esfuerzo.

Diálogo de saberes:

Interactuar con la realidad de la calle y de las organizaciones sociales fue una excelente experiencia para nuestra formación. Pensamos que, como estudiantes de una licenciatura económico-social, deberíamos tener más experiencias prácticas.

Pudimos notar que nuestro aporte no pasó desapercibido, la organización tomó en cuenta muchas de las cosas que nosotros pudimos aportarles como estudiantes.

Los aportes universitarios al territorio son fundamentales para una comunidad, es un sistema que se retroalimenta. Por tanto, como estudiantes hacemos hincapié en que estas experiencias son muy enriquecedoras tanto para nosotros, como para la comunidad.

Aprendizaje en comunidad

El aprendizaje es comunidad es muy valioso, pero hay que estar dispuestos a ser flexibles y tolerantes -lo cual para algunos puede llegar a ser complejo- con las realidades y tiempos de las demás personas. Podríamos arriesgarnos a decir que esa es la mayor dificultad que se puede presentar en estas actividades y que saber manejarlas con responsabilidad y empatía es esencial.

Territorio

Tuvimos la suerte de llevar a cabo las PSE con la responsable de la organización Masas en Acción, Carla, con quien fue muy fácil trabajar ya que siempre tuvo una excelente predisposición para con nosotros.

Integrantes:

- ❖ Aranciva Carceller, M. Milagros
- ❖ Insa, Daniela
- ❖ Calle Zogbi, Enzo
- ❖ Gomez Martin, Federico
- ❖ Cámpora Jerónimo